

TRIGÉSIMO SEGUNDO DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

10 de noviembre de 2019, C

Facilitador: *Tomemos unos minutos para colocarnos conscientemente en la presencia de Dios y pedirle que nos ayude a escuchar la Palabra que Él quiere que escuchemos esta semana.*

Pausen por un momento y luego escuchen una canción religiosa.

Oración para empezar: *Dios todo bueno y amable, tu Hijo Jesucristo triunfó sobre los poderes de la muerte y nos preparó un lugar en el cielo. Bendice a los que nos reunimos este día para darte gracias por su resurrección y otórganos el regalo de que algún día podamos alabarte con todos los ángeles y santos en ese glorioso estado llamado Cielo, donde Jesús vive y reina contigo y el Espíritu Santo, un Dios por los siglos de los siglos. Amén.*

Respuesta a la Palabra de la semana pasada: [El facilitador repasa brevemente el Evangelio de la semana pasada.] *Pasemos unos minutos compartiendo cómo la Palabra que Dios nos habló la semana pasada se ha desarrollado en nuestras vidas durante la semana.*

Facilitador: La primera y la tercera lectura hablan sobre la creencia en una vida después de la muerte. En la segunda lectura, Pablo habla de la Palabra de Dios como activa y dinámica, capaz de producir un continuo crecimiento en la virtud si se cultiva y nutre.

Escuchemos la Palabra de Dios, para oír qué es lo que Él quiere decirnos en estas lecturas de hoy. A medida que escuchen una Palabra que les llame la atención, tal vez quieran subrayarla o escribirla para recordarla.

Lean la primera lectura, el salmo y la segunda lectura, pausando brevemente después de cada una.

PRIMERA LECTURA: 2 Maccabees 7: 1-2, 9-14

Los Libros de los Macabeos nos cuentan sobre la política de Palestina en el siglo II a. de C., centrándose en el intento de las potencias extranjeras de suprimir el judaísmo. La lectura de hoy habla sobre el heroísmo de una familia de siete hermanos y su madre mientras enfrentan amenazas a su vida debido a su fe. Lo más significativo es el testimonio del último hermano que profesa fe en la resurrección de la muerte. La creencia en una resurrección personal o una vida futura no apareció en el judaísmo hasta aproximadamente 200 a. C. La fe indiscutible de los mártires judíos demuestra su confianza en la justicia divina en el más allá, donde los errores de la sociedad humana serían corregidos. Las vidas de la madre y sus siete hijos no se pierden irremediablemente. Su firme fe inspiraría a todos los que podrían renunciar a su fe durante la persecución.

SALMO RESPONSORIAL 17

En este lamento, el salmista está siendo juzgado, tal vez como resultado de una acusación injusta. Él protesta por ser inocente y clama a Dios por su vindicación.

SEGUNDA LECTURA: 2 Tesalonicenses 2: 16-3: 5

Esta carta está dirigida a una comunidad que experimenta persecución externa y desacuerdos internos. Pablo le pide a Dios y a Jesús que consuelen y fortalezcan a la comunidad en su tiempo de prueba. Pablo también pide oraciones por sí mismo y por su ministerio para que la Palabra de Dios se extienda y florezca. Finalmente, reza para ser protegido de las personas malvadas.

PROCLAMACIÓN DEL EVANGELIO: Lucas 20:27-38

Mientras leemos por primera vez el Evangelio, usemos nuestras mentes para escuchar su contenido.

Un participante lee el Evangelio, luego todos pausan para reflexionar.

Mientras escuchamos el Evangelio por segunda vez, escuchemos con nuestros corazones lo que Jesús nos está diciendo. Hagamos consciencia de lo que nos atrae de la lectura y qué parte del Evangelio nos podría resultar difícil de acoger. Tal vez quieran subrayar o escribir esa Palabra especial que hayan escuchado.

Un participante lee nuevamente el Evangelio, luego todos pausan para reflexionar.

EVANGELIO: Lucas 20:27-38

Algunos saduceos, que no creen en la resurrección de los muertos, buscan ridiculizar a Jesús con una pregunta sobre la próxima vida. Plantean una pregunta basada en la “ley del levirato” (véase Deuteronomio 25: 5-10) que establece que, si el hermano de un hombre muere antes de tener un hijo, es su deber casarse con la viuda y criar a su primogénito como hijo del hermano fallecido. Los saduceos preguntan: ¿Qué pasa si la mujer se casa con siete hermanos y todos mueren antes de que nazca un hijo de la unión, de quién será la esposa en la próxima vida?

Jesús no les da una respuesta directa. En cambio, hace una distinción entre “esta vida” y la “vida futura.” En esta vida, las personas necesitan casarse y procrear para mantener en marcha la raza humana. En la vida futura, en la que no habrá muerte, no habrá necesidad de matrimonio y procreación. Por lo tanto, la pregunta de los saduceos sobre quién será la esposa de la mujer queda silenciada. El comentario de Jesús parece indicar que en el cielo, no habrá esposos y esposas, tan solo personas que se aman en Cristo, lo cual podría ser la mejor manera, considerando que algunos hombres y mujeres han tenido más de un cónyuge aquí en la tierra.

Entonces Jesús se refiere a un incidente en el Pentateuco (los primeros cinco libros de la Biblia) en el que los saduceos sí creen y del que dicen que no menciona la resurrección. Pero Jesús dice que cuando Dios se le apareció a Moisés, se reveló como un Dios de los vivos y no de los muertos. La implicación es que sus grandes antepasados Moisés, Abraham, Isaac y Jacob están vivos y no muertos.

PREGUNTAS PARA COMPARTIR LA FE

1. Voltéense hacia la persona que tienen a su lado y compartan qué palabra(s) o imágenes de las lecturas llamaron su atención. Esas palabras ¿te dieron consuelo, te invitan o retan, te llegaron de alguna otra manera?

El facilitador puede decidir lo que sea de más ayuda: compartir las próximas preguntas con el grupo entero o en pequeños grupos de tres o cuatro.

2. Nombra ejemplos de fe heroica en nuestro tiempo. ¿Hay alguna persona en tu vida que se haya destacado por mantener la fe a pesar del enorme sufrimiento?

3. En la segunda lectura, Pablo ora para ser librado de los falsos maestros. ¿Quiénes son los falsos maestros hoy?

4. ¿Qué diferencia hace la creencia en la vida después de la muerte en la forma en que vivimos nuestras vidas aquí en la tierra?

5. ¿Qué preguntas tienes sobre la próxima vida?

6. Menciona una cosa que el Evangelio de hoy dice acerca de cómo debemos hablar o actuar los discípulos de Jesús.

DOCUMENTANDO LA PALABRA: *Habiendo escuchado la Palabra de Dios y las reflexiones de los demás, tomemos ahora unos momentos de silencio para reflexionar sobre lo que Dios te está diciendo a ti personalmente. Tu respuesta será lo que traerás a la Eucaristía el domingo, pidiendo a Jesús que te ayude a responder según Él te está requiriendo. Cuando ya estés listo, pon tus reflexiones por escrito.*

RESPONDIENDO A LA PALABRA

Comparte con la persona a tu lado cómo puedes poner en acción las lecturas de esta semana. Sugerencias: Ora esta semana por los moribundos y por todos los que trabajan con ellos. Si no tienes un Testamento, redacta uno.

ORANDO CON LA PALABRA

FACILITADOR: Pausemos ahora para ver cómo lo que se ha dicho en las lecturas nos puede llevar a una oración comunal. Sugerencia: “*Jesús, ninguno de nosotros conoce el día ni la hora de nuestro paso al próximo mundo. Ayúdame a vivir siempre preparado para ese momento*”.

CONCLUIR CON ORACIONES DE ACCIÓN DE GRACIAS, PETICIÓN E INTERCESIÓN

FACILITADOR: Concluyamos ahora con oraciones de acción de gracias, de petición y de intercesión. ¿Por qué cosas queremos dar gracias? ¿Por qué cosa o persona deseamos pedir en esta oración?

ORACIÓN DE CIERRE (juntos)

Dios de los vivos

*te agradecemos la promesa que nos has hecho
en la resurrección de nuestro Señor Jesús.*

*Te damos gracias por la fe que nos dice
que los que mueren en él resucitarán en él.*

*Que esta promesa, arraigada en nuestro bautismo,
Continúe dándonos esperanza en nuestras dificultades.*

Amén.

Para obtener más información sobre la enseñanza de la Iglesia sobre lo que nos sucederá después de la muerte: las últimas cosas, visite nuestro sitio web, Temas de Catecismo, Artículo # 11.

¡RESERVA LA FECHA!

Día Anual de Reflexión
*Space Coast Alliance of
Small Christian Communities*

Sábado 25 de enero de 2020
8:00am – 3:00pm
Iglesia San Juan Evangelista
(St. John the Evangelist Catholic Community)
Viera, Florida